SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN

Ciudad Universitaria, 21 de enero de 2014.



EDUCACIÓN

Estatal: Presenta el STAUAEM segundo emplazamiento de huelga

Nacional: La UNAM y el Cenapred crearán red contra el racismo y la xenofobia

SALUD

Estatal: Piden más dosis contra influenza

Nacional: Hay picos en la estadística de influenza: Ssa

Internacional: Eventos extremos de El Niño, ligados a cambio climático, según científicos

ECONOMÍA

Estatal: Ofrece gobierno más de 120 millones de pesos a campesinos morelenses

Nacional: Elevará Infonavit monto de créditos hasta 700 mil pesos

Internacional: En 2013, mil 87 millones de personas hicieron turismo: OMT

POLÍTICA

Estatal: Se ampararon transportistas

Nacional: Entidades vecinas a Michoacán acuerdan un blindaje contra el efecto

cucaracha

Internacional: Al año, más de cien mil asesinatos en AL

EDUCACIÓN

Estatal:

Presenta el STAUAEM segundo emplazamiento de huelga

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) recibió notificación de nuevo emplazamiento de huelga, por lo que desde este lunes reinició las negociaciones considerando tres emplazamientos con fecha 1 de febrero de parte de los sindicatos Independiente de Académicos (SITAUAEM) y de Trabajadores Administrativos (STAUAEM). José Antonio Gómez Espinoza, secretario general de la UAEM, explicó que son tres emplazamientos, debido a que los trabajadores administrativos presentaron un segundo emplazamiento a huelga para las 12:00 horas del 1 de febrero próximo. "Tenemos de parte de los trabajadores administrativos un primer emplazamiento por revisión contractual y sabemos que ya tenemos otro más por violaciones y de hecho ya se nos presentaron señalamientos que consideran violaciones", dijo, al referir que el tercer emplazamiento es del SITAUAEM por incremento salarial. Informó que la universidad ha dado respuesta puntual, en donde se evidenció que no existen violaciones, sin embargo, dijo que los compañeros trabajadores tienen todo el derecho de acudir a las instancias que a su derecho ellos consideren hacer valer. "Entre otros elementos de violaciones o supuestas violaciones consideran que hubo un incremento a los trabajadores de confianza, pero no fue así, hubo una re-tabulación que es un concepto totalmente distinto". La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Analizarán administrativos en asamblea avance en negociaciones

El comité de huelga del Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (STAUAEM) presentará hoy al mediodía ante su asamblea general los avances de la negociación, las respuestas de la administración central universitaria y las propuestas de la institución para resolver el pliego de peticiones. José Torres Muñoz, secretario general del STAUAEM, dijo que no han recibido propuestas que satisfagan las necesidades de los trabajadores sobre todo en lo económico, "y de algunas violaciones que estamos puntualizando que presentamos como nuevo emplazamiento y prácticamente no tenemos nada". Torres Muñoz dijo que se analizan situaciones que tienen que ver con la redacción de lo que integra el pliego de peticiones y eso, subrayó, no beneficia en nada a los trabajadores, al señalar que las autoridades universitarias se han preocupado por el salario de los trabajadores de confianza, "les pedimos que también se preocupen por los administrativos". Reveló que el ofrecimiento de incremento salarial es de 3.5 por ciento que se toma como tope, por ser el parámetro establecido en la negociación de los trabajadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Iniciará UAEM en marzo su convocatoria de selección

Será el próximo mes de marzo, cuando la UAEM lance la convocatoria al concurso de selección de aspirantes para el ciclo escolar 2014-2015 del nivel medio superior, esto para las ocho opciones con que la institución cuenta en el estado, dio a conocer Lilia Catalán Reyna, directora de Educación Media Superior. En la convocatoria, apuntó, se especifican requisitos, fechas, horarios, sedes y los lugares disponibles en cada una de sus unidades académicas: ocho preparatorias y la Escuela de Técnicos Laboratoristas (ETL) ubicadas en los municipios de Cuernavaca, Huitzilac, Jojutla, Cuautla, Puente de Ixtla y Tlaltizapán, las cuales ofrecen el programa de bachillerato propedéutico, informó. De ellas, cuatro preparatorias y la ETL cuentan con estudios bivalentes, esto significa que se caracterizan por tener una estructura curricular integrada por un componente de formación profesional para ejercer una especialidad tecnológica y otro de carácter propedéutico, que permite a quienes lo cursan continuar su formación a nivel superior.

El Regional del Sur, p.p.-10, (Redacción).

Se prepara Rebeca Garfias para Juegos Centroamericanos y del Caribe

La seleccionada nacional de karate, Rebeca Garfias Guzmán, sigue su camino rumbo a los Juegos Centroamericanos y del Caribe, Veracruz 2014; la morelense está realizando su mejor esfuerzo para poder ganarse un sitio dentro del representativo mexicano, dentro de la gira que realizan los karatecas por Europa. En el primer torneo en el Open de París, la deportista de Morelos que está pasando por un buen momento dentro de su carrera deportiva, fue eliminada en la primera ronda; pero en el Open de Wasquehal, Francia, finalizó en el lugar 16 al perder en la modalidad de combate ante Eslovaquia; antes gana Francia y Bélgica. Rebeca Garfias formó parte de la delegación mexicana que participó en el V Campeonato Iberoamericano de Karate Do 2013, realizado en la ciudad de Santo Domingo, República Dominicana, en octubre; luego participó en el Panamericano de Los Cabos y ahora encara el compromiso en la gira por el continente europeo que abarca Francia, Rusia y España. La morelense retornará a esta entidad a inicios de febrero y se alistará para el Campeonato Selectivo Nacional rumbo al Campeonato Centroamericano. Rebeca Garfias ha sido una digna representante de Morelos, ganó medalla de bronce en la modalidad kumite (50 kilogramos) en el 2002; en la Olimpiada Nacional del 2005, obtuvo medalla de plata en kumite; en el 2006 logró oro en kata por equipos y bronce en kumite.

La Unión de Morelos, p.36, (Rolando Becerril).

Definidos, los equipos que participarán en fase final de la Liga de Basquetbol de Tejalpa

Quedaron definidos los ocho equipos que participarán en playoffs de la Liga de Básquetbol de Tejalpa. En su segunda temporada en la máxima división el equipo de Tejalpa B fue la revelación del torneo, al clasificar entre los mejores junto con Polvorín, Leones, Hidrogas, Troyanos, Tejalpa, Venados y Halcones, luego de dar un gran duelo ante Texcal, quien pudo haber clasificado a playoffs al haber ganado el encuentro, pero se les fue el triunfo en el último minuto de juego. Mientras que en la rama femenil quedaron definidos los cuatro mejores equipos que califican a playoffs y que se jugarán hasta el 2 de febrero a la par que la rama varonil: UAEM, Monarcas, LEF y Gacelas (equipo revelación del torneo). El equipo de UAEM vence al campeón actual Monarcas por diferencia de 14 puntos y en jornada doble obtiene dos triunfos, que lo clasifica en primer lugar de la tabla de posiciones. Los duelos programados en cuartos de final para el próximo domingo son Polvorín-Halcones, Leones-Tejalpa B, Hidrogas-Venados y Troyanos-Tejalpa. Y en las semifinales femeniles, UAEM-Gacelas y Monarcas-LEF.

La Unión de Morelos, p.36, (Rolando becerril).

Celebran foro "Reformas al Código Penal: Hacia la protección de los animales en el estado de Morelos" Con el objetivo de que los morelenses tomen conciencia de la magnitud del maltrato animal, a petición de asociaciones civiles interesadas y en coordinación con las mismas, se llevó a cabo el Foro "Reformas al Código Penal: Hacia la protección de los animales del estado de Morelos". El evento fue organizado por la Comisión de la Juventud del Congreso, que preside el diputado Jordi Messeguer Galy, en combinación con las organizaciones de la sociedad civil protectoras de animales AnimaNaturalis México, Animalia Morelos, Patitas Felices, Milagros Caninos, FRECDA, VIDA, UCMA, UAEM y Médicos Veterinarios del Estado de Morelos

La Unión de Morelos, p.7, (Sin firma).

Cruza entre plantas: Hibridación

Es evidente que uno de los tópicos en biología que más ha originado controversia en el concepto de especie; uno de los más conocidos, pero al mismo tiempo más polémicos, es el concepto biológico, definido en términos generales como "un grupo natural de individuos (o población) que pueden cruzarse entre sí, pero que están aislados reproductivamente de otros grupos afines. Sin embargo, cuando se habla de hibridación, este concepto es rebasado debido a que las barreras biológicas o ecológicas son propasadas, ya que se da la cruza entre dos especies, las cuales son diferentes entre unos o más caracteres heredables; la descendencia a menudo es estéril por completo, o parcialmente fértil.

La Unión de Morelos, p.29, (Oscar Dorado Ramírez).

Nacional:

La UNAM y el Cenapred crearán red contra el racismo y la xenofobia

El Centro de Investigaciones Interdisciplinarias en Ciencias y Humanidades (Ceiich) de la UNAM, conjuntamente con el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred), organizarán una Red Latinoamericana de investigación y difusión sobre el racismo y la xenofobia (Integra), de cara a las permanentes manifestaciones de racismo y xenofobia que persisten en Latinoamérica. Estas instancias informaron que la creación de Integra se formalizará durante el coloquio internacional Identidades, racismo y xenofobia en América Latina: una perspectiva interdisciplinaria acerca de un problema complejo, acto que será auspiciado también por la Subsecretaría de Educación Superior y el Instituto de Investigación en Ciencias y Humanidades Alfonso Vélez Pliego, de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). La Jornada, p.14, (De la Redacción).

Eligen a Chuayffet presidente del ILCE

El consejo directivo del Instituto Latinoamericano de la Comunicación Educativa (ILCE) eligió como presidente al secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, en una sesión extraordinaria realizada ayer. El responsable de la política educativa nacional se comprometió a reestructurar el ILCE y reorientar sus actividades para la cooperación con América Latina.

La Jornada, p.16, (De la Redacción).

Rechaza la UdeG a 56% de aspirantes

Sólo 44 por ciento de los 32 mil 443 aspirantes a ingresar a la Universidad de Guadalajara (UdeG) fueron admitidos, según las listas dadas a conocer ayer. En total, 14 mil 556 estudiantes fueron aceptados y 17 mil 887 rechazados; no obstante, hay mil 500 espacios en carreras o centros universitarios regionales que no tienen tanta demanda como medicina, derecho, enfermería o sicología. El inicio de clases del calendario A está programado para el 4 de febrero. El calendario B comenzará con los estudiantes admitidos en agosto próximo.

La Jornada, p.28, (Juan Carlos G. Partida, corresponsal).

Límite de edad causa críticas al plan para renovar la planta docente en la UNAM

Docentes de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) criticaron el programa de renovación de la planta académica en la casa de estudios por considerarlo discriminatorio e inequitativo debido a que establece un límite de edad –37 años en el caso de hombres y 39 en el de mujeres– para incorporarse a las plazas que se abrirán gracias al retiro voluntario de académicos mayores de 70 años. En conferencia de prensa, mentores con más de 25 años de experiencia de varias escuelas, facultades y bachilleratos universitarios – quienes aún no tienen plazas definitivas– demandaron al rector José Narro Robles derogar ese programa y emprender, junto a la planta académica, uno que equilibre el ingreso tanto de personal con experiencia como de jóvenes.

La Jornada, p.35, (Emir Olivares Alonso),

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809706.html

SALUD

Estatal:

Piden más dosis contra influenza

La Secretaría de Salud solicitó un lote extraordinario de 3 mil dosis más de antiviral para estar preparados en caso de un brote del virus de Influenza AH1N1, en tanto se confirmó que a nivel nacional esta enfermedad le está "pegando" con mayor fuerza al grupo de edad de los 30 a 55 años y a personas que se "automedicaron" creyendo que era una gripe cualquiera. La directora general de los Servicios de Salud en Morelos, Patricia Mora González, indicó que, tras la confirmación de un deceso, existe la posibilidad de que otra persona más haya muerto por el mismo motivo, luego de que esta enfermedad se llega a complicar si se padece sobrepeso y obesidad o enfermedades crónicas.

La Jornada Morelos, p.13, (Raúl Morales); La Unión de Morelos, p.15 y 16, (Tlaulli Preciado) y El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3264278.htm

Inicia Comuna la Feria de la Salud

Niños, mujeres, adultos mayores y todos los miembros de la familia podrán acceder a una revisión especializada y exhaustiva para garantizar que gocen de una buena salud visual, con la puesta en marcha de la "Feria de Salud Integral Ojos" que emprenderá el H. Ayuntamiento de Cuernavaca para impulsar la cultura de prevención. La secretaria de Desarrollo Social de la comuna capitalina informó que, desde este día y hasta el primero de febrero, el Gobierno municipal instalará módulos de atención en la explanada de la Plaza de Armas "General Emiliano Zapata"; la población será atendida por profesionales en la materia.

La Jornada Morelos, p.10, (Miguel Ángel García); La Unión de Morelos, p.8, (Sin firma) y El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3264267.htm

Nacional:

La titular de la Secretaría de Salud, Mercedes Juan, señaló que se están registrando picos en las estadísticas de los casos de influenza A/H1N1 en el hemisferio norte y México no es la excepción. Indicó que los fallecimientos se han dado en personas que tenían además otros padecimientos, como diabetes, y reiteró que no hay alerta por los casos que se han presentado en el país, porque son por el periodo invernal, además de que hay suficientes vacunas contra la influenza.

La Jornada, p.34, (De la Redacción),

La Crónica de Hoy, (Bertha Sola), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809648.html

Milenio, (Blanca Valadez y Redacción), http://www.milenio.com/estados/Llama-Salud-vacunarse-influenza-AH1N1_0_230976920.html

Adultos jóvenes obesos, diabéticos o hipertensos, más expuestos a influenza

En el estado de México, la influenza estacional –incluida la cepa A/H1N1– ataca principalmente a personas de entre 35 y 45 años de edad que padecen diabetes, hipertensión y obesidad, por lo que es importante que este grupo se vacune, dijo el director de epidemiología de la Secretaría de Salud mexiquense, Víctor Torres. Comentó que la mayoría de la población atendida fueron menores y ancianos, por lo que recomendó a los adultos jóvenes poner atención a su salud. Lo fundamental es que ante cualquier síntoma de gripe o resfriado se acuda a consulta médica, no automedicarse y sobre todo acudir a las unidades de salud para vacunarse, explicó. En casi todo México, salvo en Campeche, Chiapas y Quintana Roo, se han reportado casos de influenza. Las entidades donde ha habido más muertes a causa de esta enfermedad en el año son Tamaulipas (nueve), Querétaro (ocho), Baja California y Coahuila (siete en cada uno).

La Jornada, p.29, (De los corresponsales).

Los termómetros descienden en el país por frente frío 29

Los efectos del frente frío 29 causarán nublados con lluvias fuertes en el sureste del país y descenso de temperatura en la mayor parte del territorio mexicano, reportó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). Expuso en un comunicado que este frente frío se extenderá desde el oriente de los Estados Unidos hasta el noroeste del Golfo de México, y tenderá a desplazarse al noreste, norte y sureste del país y por la tarde llegará al sur de Veracruz. Dichas condiciones climatológicas afectarán al Istmo y Golfo de Tehuantepec con rachas de hasta 80 kilómetros por hora, apuntó el organismo dependiente de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/los-termometros-descienden-en-el-pais-por-frente-frio-29-981075.html

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809519.html

La Jornada, (Redacción), http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2014/01/21/preven-que-frente-frio-29-llegue-hoy-hasta-sur-de-veracruz-4221.html

Diabetes, principal problema de salud pública en México

Aunque México ha avanzado en la atención a la salud, aún falta mucho por hacer, en particular en el caso de las enfermedades crónico-degenerativas, que son de las principales causas de muerte en el país, sostuvo el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles. Al impartir una conferencia magistral como parte de los seminarios de salud pública que se realizan en la Facultad de Medicina de la casa de estudios, el rector hizo un análisis histórico y actual de la situación de la salud en México y el mundo. Remarcó que preservarla no depende sólo del factor biológico y médico, sino que se deben sumar variantes sociales determinantes, como la geografía y la desigualdad, entre otros.

La Jornada, p.34, (Emir Olivares Alonso).

Crean técnica que mata células tumorales con vapor

Una novedosa técnica para erradicar cáncer de hueso se desarrolló en el Instituto Nacional de Rehabilitación (INR) y consiste en una máquina de vapor que usa agua caliente, hasta a 80 grados centígrados, donde se introducen las partes afectadas como rodillas, hombros o brazos, con lo que quedan libres de cualquier célula tumoral que pudiera propiciar a la larga una amputación. Gerardo Rico Martínez, jefe del Servicio de Tumores Óseos del INR, explicó que la técnica denominada hipertermia hídrica controlada, única en el mundo, probó científicamente su eficacia en más de dos centenares de pacientes que eran candidatos a amputación y tenían la enfermedad en fase dos, es decir, cuando ya está invadiendo tejidos.

Milenio, (Blanca Valadez).

http://www.milenio.com/cultura/Crean-tecnica-celulas-tumorales-vapor_0_230976922.html

Frío más intenso y frecuente, la tendencia del clima global

Las bajas temperaturas de este invierno, que incluso congelaron las cataratas del Niágara, son tendencias del calentamiento global, pero aún no se puede decir que es el cambio climático. Las dos pasadas décadas han sido de periodos más extremos en frío, sequías y calor, sostiene Julia Carabias, ex secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales. La bióloga y académica de la UNAM considera en entrevista que cada vez se observan más fenómenos atribuibles al cambio climático y las acciones que se adoptan no son las que se requieren para el tamaño del problema. Se necesita, precisa, la aplicación de las medidas que ya están marcadas, incluso en la ley mexicana en la materia.

La Jornada, p.33, (Angélica Enciso L.).

Internacional:

Eventos extremos de El Niño, ligados a cambio climático, según científicos

Versiones extremas del fenómeno climático El Niño –que puede ocasionar lluvias torrenciales e inundaciones en una parte del mundo y sequía catastrófica junto con incendios forestales en otra— podrían duplicarse en frecuencia en los próximos 100 años a causa del calentamiento global, descubrió un estudio. Los investigadores creen que la frecuencia de condiciones extremas podría duplicarse, de una vez cada 20 años a una cada 10. "La cuestión de cómo el calentamiento global puede variar la frecuencia del fenómeno El Niño ha desafiado a los científicos durante más de 20 años", comentó Mike McPhaden, de la Administración Nacional Oceánica y Atmosférica de Estados Unidos, coautor del estudio. Sin embargo, hallazgos basados en el análisis de 20 diferentes modelos de computadora del clima global han descubierto ahora un vínculo estadísticamente significativo entre las temperaturas globales y El Niño.

La Jornada, p.2, (Steve Connor, Traducción: Jorge Anaya).

Canadá se prepara para otra ola de frío polar

El centro y este de Canadá se preparan hoy para la llegada de una nueva ola de frío polar que provocará temperaturas de hasta 50 grados bajo cero por el efecto del viento en la provincia de Manitoba, informaron

medios locales. En Toronto, la principal ciudad de Canadá, los meteorólogos han advertido en declaraciones a medios locales que las temperaturas descenderán de forma abrupta a partir de la noche de hoy y serán inferiores a los 20 grados bajo cero.

Milenio, (EFE),

http://www.milenio.com/internacional/Frio_polar_Canda-nueva_ola_de_frio_en_Canada_0_230377228.html

ECONOMÍA

Estatal:

Ofrece gobierno más de 120 millones de pesos a campesinos morelenses

El Gobierno del Estado puso a disposición de los campesinos morelenses más de 120 millones de pesos, mismos que serán distribuidos al 100 por ciento en marzo antes de que inicie el próximo ciclo agrícola Primavera-Verano, anunció el gobernador Graco Ramírez. Informó que los recursos, provenientes del Programa de Concurrencia con Entidades Federativas, serán entregados de manera directa a los productores, a través de una tarjeta bancaria de débito, sin necesidad de intermediarios, como sucedía en el pasado reciente. Asimismo, confirmó la creación del Registro Único de Productores Agropecuarios, mismo que contará con un padrón y expedirá una credencial de acreditación, con lo cual se podrá saber cuántos son y se garantizará la entrega directa de los apoyos sin necesidad de intermediarios, reiteró.

La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia); La Unión de Morelos, p.17, (Sin firma); El Caudillo de Morelos, p.p., (Wendy González) y El Regional del Sur, p.11, (De la Redacción).

Nacional:

Elevará Infonavit monto de créditos hasta 700 mil pesos

Alejandro Murat, director general del Instituto del Fondo Nacional para la Vivienda de los Trabajadores (Infonavit), comentó que la institución elevará el monto de sus créditos desde el nivel actual de 435 mil pesos hasta los 700 mil pesos, a fin de impulsar la demanda de créditos hipotecarios. Añadió que esta medida forma parte de 4 programas que se darán a conocer durante el año y que podrán beneficiar a más de 1.3 millones de derechohabientes que son candidatos potenciales a la obtención de un crédito.

La Crónica de Hoy, (Adrián Arias), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809772.html Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/negocios/Infonavit-creditos_0_230377299.html El Economista, (Yuridia Torres),

http://eleconomista.com.mx/finanzas-personales/2014/01/20/infonavit-financiara-mas-sus-acreditados **La Jornada**, p.13, (Redacción).

México, de los países latinoamericanos con menor captación fiscal

México se encuentra entre los países latinoamericanos que menos ingresos tributarios recaudan, pues la tasa de impuestos como proporción del producto interno bruto (PIB) se ubica en 19.6 por ciento, por debajo del promedio de América Latina, de 20.7 por ciento, y de 34.6 por ciento de los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). De acuerdo con el documento "Estadísticas tributarias en América Latina 1990-2012", realizado por la OCDE, la Comisión Nacional para América Latina y el Caribe (Cepal) y el Centro Interamericano de Administraciones Tributarias (CIAT), la tasa de impuestos de México se ubica apenas por arriba de Nicaragua, donde la tasa es de 19.5 por ciento; Panamá, 18.5; Perú, 18.1; Paraguay, 17.6; Honduras, 17.5, y El Salvador, con 15.7 por ciento.

Milenio, (Silvia Rodríguez),

http://www.milenio.com/negocios/Mexico-paises-latinoamericanos-captacion-fiscal 0 230976917.html

Economía de México, sin cambios ante repunte global: FMI

La economía mundial registrará un repunte en su crecimiento este año lo que llevará al PIB anual a un incremento del 3.7%, refirió el Fondo Monetario Internacional (FMI). De acuerdo con su actualización semestral del Panorama Económico Mundial (WEO por su sigla en inglés), el PIB global tendrá un mejor desempeño del esperado en octubre pasado, por ello subió en una décima de punto su pronóstico de crecimiento para el mundo. El mejor desempeño esperado para la economía del globo, será guiado por el repunte en el dinamismo de países avanzados como Estados Unidos y Japón. Para la primera economía del planeta, economistas del organismo revisaron al alza su previsión de crecimiento de 2.6% a 2.8% este año. Sin embargo, recortaron el pronóstico para el 2015 de 3.4% a 3 por ciento.

El Economista, (Yolanda Morales),

http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2014/01/21/marginal-repunte-economia-global-mexico-sin-cambios-fmi

El Financiero, (Diego Elías),

http://www.elfinanciero.com.mx/secciones/economia/51251-fmi-mantiene-expectativas-de-un-repunte-en-la-economia-mexicana-para-2014.html

Bajaron aportaciones a estados en noviembre

Las aportaciones que transfirió el gobierno federal a los 31 estados y el Distrito Federal sumaron 49 mil 264 millones de pesos durante noviembre de 2013, lo que significó una caída anual de 3.1%, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). De acuerdo con datos de la dependencia, ese fue el cuarto mes de 2013 en que reportaron cifras negativas los fondos etiquetados que destina la Federación a los gobiernos subnacionales.

El Universal, (Mario Alberto Verdusco),

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/impreso/bajaron-aportaciones-a-estados-en-noviembre-107578.html

Gigante va por 4,095 mdp de Office Depot

Grupo Gigante espera obtener alrededor de cuatro mil 95 millones 671 mil 123 pesos por la oferta pública de acciones de la cadena de papelerías Office Depot de México. De acuerdo con el prospecto preliminar enviado a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), esta operación podría efectuarse la primera semana de febrero próximo, la cual incluye la venta de hasta 291.4 millones de acciones de su filial. Explica que usará los recursos para pagar por adelantado el principal y los intereses devengados en términos del crédito puente que incurrió para financiar una parte del precio de compra de acciones de Office Depot. (Notimex).

La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809783.html

Internacional:

En 2013, mil 87 millones de personas hicieron turismo: OMT

La Organización Mundial de Turismo (OMT) informó este lunes que el movimiento de turistas internacionales a través de las distintas fronteras alcanzó la cifra histórica de mil 87 millones durante 2013. El dato significó un incremento de 5 por ciento (equivalente a 52 millones de turistas) frente a los arribos registrados en 2012, indicó el organismo de Naciones Unidas en su Barómetro OMT del Turismo Mundial. El pasado "fue un año excelente para el turismo internacional. El sector turístico ha demostrado una notable capacidad de adaptación a las condiciones cambiantes de los mercados, así como para impulsar el crecimiento y la creación de empleo en todo el mundo, a pesar de los retos económicos y geopolíticos que persisten. De hecho, el turismo ha sido uno de los pocos sectores que ha aportado buenas noticias a muchas economías", informó el secretario general de la OMT, Taleb Rifai. Detalló que la demanda de turismo internacional fue mayor para Asia y el Pacífico, así como África.

La Jornada, p. 26 (Julio Reyna Quiroz)

Aumenta el desempleo mundial que afecta ya a 200 millones: OIT

La Organización Internacional del Trabajo (OIT) informó que el número de desempleados en todo el mundo fue de 200 millones el año pasado, 5 millones más que en 2012, ante la lenta recuperación de las economías de la crisis financiera que estalló en 2008, y debido a que las oportunidades de trabajo no crecieron al mismo ritmo que la mano de obra disponible, reveló la agencia de Naciones Unidas, horas antes de que se inaugure el Foro Económico Mundial en Davos, Suiza. Preocupa en especial el desempleo juvenil en el mundo, puesto que 74.5 millones de jóvenes de entre 15 y 24 años carecen de empleo, un millón más que en 2012, lo que se expresa en una tasa de 13.1 por ciento, más del doble de la media global.

La Jornada, p.23, (Dpa, Ap y Reuters).

China rebasa expectativa de crecimiento en 2013

La economía china creció un 7.7 por ciento en el conjunto de 2013, el mismo crecimiento registrado en 2012, informó el gobierno chino. En el último trimestre de 2013 (octubre-diciembre) el crecimiento fue del 7.7 por ciento, por lo que en el conjunto del año la segunda economía del planeta se expandió al mismo ritmo que en 2012: 7.7 por ciento. Esta cifra se sitúa por encima del objetivo de 7.5 por ciento formulado por el gobierno, pero supone que de nuevo en 2013 China logró su menor crecimiento económico desde 1999. El dragón asiático se desacelera.

La Crónica de Hoy, (Notimex en Hong Kong), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809771.html

Acciones de Nintendo se desploman casi un 20%

Las acciones de Nintendo Co Ltd cayeron casi un 20 por ciento el lunes después de que la compañía advirtió de un tercer año consecutivo de pérdidas operativas, aumentando la presión sobre el creador de "Super Mario" para que abandone su política de no licenciar su software a empresas rivales. Después del cierre del mercado del viernes, la compañía con sede en Kyoto recortó sus estimaciones de ventas globales de Wii U para el año hasta el 31 de marzo en casi un 70 por ciento a 2.8 millones de unidades.

El Universal. (Reuters), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/acciones-nintendo-980829.html

POLÍTICA

Estatal:

Se ampararon transportistas

Cerca de 150 ruteros con sus respectivas unidades bloquearon la calle Diana, de la colonia Delicias, de Cuernavaca, exigiendo la derogación de la Ley de Ingresos 2014 del Ejecutivo, en la cual se incrementan los impuestos para los concesionarios de rutas hasta por más del mil por ciento. Aurelio Carmona Sandoval, presidente de Rutas Unidas, informó que el pasado 1 de enero se publicó en el Periódico Oficial "Tierra y Libertad" los impuestos que los transportistas deberán pagar durante este año. Explicó que la sesión de derechos subió de mil 500 que se cobraban en 2013, a 14 mil pesos para este año; por renovación o expedición de concesiones de mil 500 pesos que pagaban el año pasado, éste tendrán que erogar 24 mil pesos; en el caso de las licencias de los choferes, subieron de 150 a 500 pesos.

El Regional del Sur, p.5, Luis Gallardo); La Jornada Morelos, p.3, 11 y , (José Luis Garcitapia y Dulce Maya); La Unión de Morelos, p.5, (Ana Lilia Mata) y El Sol de Cuernavaca, (La Redacción), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3264283.htm

Legal, regularizar a taxis "piratas": Graco

El gobernador, Graco Ramírez Garrido, precisó que la regularización de taxis "piratas" no es ilegal, por el contario ayuda a acabar con lo irregular en el sector transportista. Dijo que al permitir la legalización de las unidades que circulan en la zona metropolitana desde años atrás, se dará certidumbre y seguridad a quien utiliza el servicio. En su tradicional conferencia de prensa semanal, el mandatario estatal subrayó que el decreto para regularizar el transporte que publicó en el periodo "Tierra y Libertad" con fecha 1 de enero, permitirá que los operadores del volante puedan acceder a una concesión y evitar que se entreguen a líderes concesionarios como se hacía en el pasado.

El Regional del Sur, p.3, (Guadalupe Flores).

Invalida SCJN reforma a Ley del Servicio Civil

La Suprema Corte de Justicia de la Nación declaró inconstitucional el artículo quinto de la recién reforma a la Ley del Servicio Civil del Estado de Morelos, por considerar que dicha norma atenta en contra de la autonomía del Poder Judicial del estado. Con base en la resolución de la Controversia Constitucional 13/2013, promovida por el Tribunal Superior de Justicia en contra del Congreso del Estado, el Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación determinó que la garantía judicial de permanencia en el cargo que consagra el artículo 116, fracción III, de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos para los magistrados de las entidades federativas, es extensiva para los jueces. De ahí que a los juzgadores de primera instancia, menores y de paz, no podrán ser catalogados como empleados de confianza, como lo establece la reforma al artículo quinto de la Ley del Servicio Civil del Estado, toda vez que éstos también son titulares de los órganos que integran los Poderes Judiciales locales y ejercen funciones jurisdiccionales. Razón por la cual, los Ministros determinaron declarar parcialmente inválida la reforma al artículo quinto de dicho ordenamiento que considera a los titulares de dichos cargos como trabajadores de confianza, ya que con ello se deja abierta la posibilidad de cesarlos sin causa justa.

La Unión de Morelos, p.4, (Maciel Calvo); La Jornada Morelos, p.11, (De la Redacción) y El Sol de Cuernavaca, (Alberto Millán), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3264268.htm

Cesan de la SMyT a Israel Camacho por amenazar a periodista

El gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu cesó al funcionario de la Secretaría de Movilidad y Transportes, Israel Camacho Huerta, por haber lanzado amenazas de muerte al periodista Geovani Barrios, con lo cual garantizó que en su administración no se tolerarán intimidaciones a los comunicadores y se respetará la libertad de expresión. Sobre este mismo asunto, un grupo de comunicadores demandó a la Procuraduría General de Justicia agilizar las investigaciones contra el ahora ex funcionario, tanto por las amenazas contra el periodista como por los presuntos actos de corrupción y delitos cometidos en la citada dependencia.

El Caudillo de Morelos, p.6, (Omar Ocampo) y El Sol de Cuernavaca, (Andrés Lagunas), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3264274.htm

Instalan Mesa para la Reforma Electoral

Quedó formalmente instalada la mesa para la Reforma Electoral entre el Secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, los dirigentes de los partidos políticos y los coordinadores parlamentarios, tendiente a discutir y acordar una nueva legislación local que responda a los mandatado por el Congreso de la Unión. En lo que fue la primera reunión entre el Secretario de Gobierno, los líderes y diputados de las ocho fuerzas

políticas, se acordó que el espacio de diálogo y análisis servirá para que cada semana se generen encuentros en donde se vayan procesando los acuerdos para la Reforma Política-Electoral estatal.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); El Regional del Sur, p.6, (De la Redacción); El Caudillo de Morelos, p.p., (Omar Ocampo) y El Sol de Cuernavaca, (Alberto Millán),

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3264262.htm

Registra límite con Guerrero altos índices de secuestro

El titular de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), Rodrigo Dorantes Salgado, confirmó que la frontera entre el estado de Guerrero y Morelos es el paso para los presuntos integrantes de bandas dedicadas al secuestro, por lo que realizarán diversos operativos de seguridad. Argumentó que el mayor número de privaciones ilegales de la libertad se ha registrado en la zona sur poniente de Morelos, lo que ha propiciado la aplicación de más dispositivos de seguridad, debido a que en la frontera de Puebla y el Estado de México, las estadísticas van a la baja. Y es que en días pasados, Dorantes Salgado se reunió a puerta cerrada con el encargado de despacho de la SSP, Jesús Alberto Capella Ibarra, para analizar las estrategias y contrarrestar los índices delictivos.

El Regional del Sur, p.8, (Erick Abraján Juárez).

Viola Texas resolución de Corte Internacional

A pesar de que el gobernador de Texas, Rick Perry, mantiene una política racista y primitiva, el gobernador de Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreu, aseguró que aún hay esperanza de que se detenga la ejecución del migrante morelense Edgar Tamayo Arias, programada para el día de mañana. En conferencia de prensa, el titular del Poder Ejecutivo de Morelos lamentó que el gobernador de Texas no se atenga a la resolución de la Corte Internacional de Justicia y que se violen los tratados de acuerdos internacionales de debido proceso. El gobierno de Morelos ha hecho legalmente todo lo que está a su alcance para lograr se suspenda la ejecución de Tamayo, mexicano acusado de asesinar a un policía texano, y en cuyo juicio no se le permitió la asistencia consular debida.

La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia); El Regional del Sur, p.7, (De la Redacción); La Unión de Morelos, p.17, (Sin firma); El Caudillo de Morelos, p.p., (Manuel Fuentes) y El Sol de Cuernavaca, (Andrés Lagunas), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3264272.htm

CIDH exige suspender ejecución de Edgar Tamayo

La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) instó hoy a Estados Unidos a "suspender" la ejecución del preso mexicano Edgar Tamayo Arias, prevista para el próximo martes en el estado de Texas, que ha rechazado hasta ahora las presiones internacionales y domésticas en este sentido. Además, llamó a Texas a otorgarle una "reparación efectiva" que incluya "la revisión de su juicio conforme con las garantías del debido proceso", así como la celebración de un "juicio justo", tal como está previsto en la Declaración Americana. "El estado de Texas, de ejecutar al señor Tamayo, estaría cometiendo una seria e irreparable violación del derecho básico a la vida reconocido en el artículo I de la Declaración Americana", advirtió la Comisión en un comunicado.

Milenio, (DPA),

http://www.milenio.com/internacional/Tamayo-ejecucion-Texas-EU-Edgar-mexicano-CIDH_0_228577498.html.

Suman ya 21 mil firmas de AI en apoyo a Edgar Tamayo

Amnistía Internacional envió este lunes 4 mil firmas más exigiendo la suspensión de la ejecución de Edgar Tamayo, el mexicano sentenciado a pena de muerte en Estados Unidos, estas firmas se suman a las más de 17 mil que la asociación entregó en días pasados. Entre las cartas de solidaridad enviadas por activistas se pueden encontrar numerosas expresiones de apoyo a Edgar y de indignación en contra del uso de la pena capital.

Milenio, (Milenio Digital),

http://www.milenio.com/internacional/Edgar_Tamayo_0_230377204.html

CNDH pide de nuevo a Texas clemencia para Tamayo

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) hizo un nuevo llamado de clemencia para Édgar Tamayo Arias, mexicano sentenciado a muerte en Texas, Estados Unidos, y cuya ejecución está prevista para el miércoles 22 de enero. Indicó que el gobernador de esa entidad, Rick Perry, "tiene la obligación legal y humana de revisar y reconsiderar la sentencia a la pena capital de Édgar por deficiencias en el proceso penal instruido en su contra". El organismo defensor de las garantías fundamentales recordó en un comunicado que en días pasados envió al mandatario texano y a la Junta de Perdones de ese estado una carta en la que solicitó la suspensión de la pena capital contra el mexicano. La ejecución de la sentencia sin que el mexicano reciba las garantías a que tiene derecho y que fueron determinadas por la Corte Internacional de Justicia, "debilitaría la autoridad de las instituciones que velan por el cumplimiento de la legislación internacional", señaló en la misiva signada por el ombudsman nacional, Raúl Plascencia Villanueva. En el texto emitido este

lunes la Comisión detalló que con el Programa contra la Pena de Muerte de Mexicanos en el Extranjero, se da seguimiento de los procesos de 64 connacionales sentenciados a morir: 61 en Estados Unidos y tres en Malasia.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809701.html,

http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809695.html.

Milenio, (David Monroy),

http://www.milenio.com/estados/Tamayo-pena_de_muerte-ciudadano_0_230377090.html.

En caso Tamayo, no defendemos a un presunto criminal: Graco Ramírez

El gobernador de Morelos, Graco Ramírez, sostuvo que en el caso de Edgar Tamayo, mexicano condenado a muerte en Texas, Estados Unidos, no estamos defendiendo a un presunto delincuente, sino su derecho a la presunción de inocencia y al debido proceso.

Milenio, (Milenio Digital),

http://www.milenio.com/estados/Edgar_Tamayo-pena_de_muerte-mexicanos_EU-Graco_Ramirez-inyeccion_letal_0_230976975.html.

Tamayo rechaza ayuda de la SRE

A sólo dos días que el morelense Édgar Tamayo sea ejecutado en la cárcel de Livingston, en Texas, se difundió una misiva en la que se despide de su gente. La carta fue fechada el pasado 7 de enero y está dirigida a Pablo Castro, presidente de la Confederación de Asociaciones y Clubs de Morelenses de Estados Unidos y Canadá. "Si me ejecutan, por favor diles a mis paisanos, a todo México que me disculpen por haberles fallado y haber llegado encajonado", dice. Édgar agradece a Pablo Castro su intervención y pide su ayuda económica para el traslado de su cuerpo, "para no pedirle nada al gobierno mexicano. ¡No quiero que meta mano el mentado consulado!, la verdad es que esta gente me decepciona. La SRE no hace nada y tampoco los de DH... nunca hicieron nada". Acusó que sólo usan este tipo de casos para quedar bien frente a las cámaras, "para verse bien con el gobierno y los paisanos. ¡No quiero que me usen! Y claro que ya se los dije". El 31 de enero de 1994 fue arrestado en estado de ebriedad, luego fue encerrado en una patrulla y cuando lo llevaban con otros detenidos a la cárcel de San Jacinto, el policía Guy Gaddis se detuvo a realizar una llamada telefónica, pero al subir, presuntamente fue asesinado por Tamayo y luego la patrulla chocó. El juicio contra Édgar fue considerado injusto por tener varias inconsistencias.

El Universal, (Justino Miranda y Silvia Otero),

http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/impreso/tamayo-rechaza-ayuda-de-la-sre-93563.html.

Milenio, (Verónica González),

http://www.milenio.com/internacional/Edgar_Tamayo-rechaza_apoyo_consular-

mexicano sentenciado a muerte en EU-pena de muerte EU 0 230377353.html.

Nacional:

Entidades vecinas a Michoacán acuerdan un blindaje contra el efecto cucaracha

Los gobernadores de estados vecinos a Michoacán y el gobierno federal ajustaron la tarde de este lunes los protocolos para prevenir el desplazamiento de delincuentes hacia otras entidades como resultado de la presencia del Ejército y la Policía Federal en tierras michoacanas. En reunión privada, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y los gobernadores de Colima, Mario Anguiano Moreno; de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero; de Jalisco, Aristóteles Sandoval Díaz; del estado de México, Eruviel Ávila Villegas; de Guanajuato, Miguel Márquez Márquez, y de Querétaro, José Eduardo Calzada Rovirosa, afinaron la estrategia del escudo de seguridad que ya se empieza a extender en los límites de Michoacán.

La Jornada, p.9, (Ciro Pérez).

La Crónica de Hoy, (Luciano Franco y Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809853.html, http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809715.html.

El Universal, (Dinorath Mota, Rebeca Jiménez, Carina García y Nayeli Cortés),

http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/impreso/acuerdan-8220blindaje-8221-en-limites-con-michoacan-93566.html.

Milenio, (Milenio.com),

http://www.milenio.com/policia/Sellan-salidas-Michoacan-Templarios_0_230976935.html.

A seguridad pública, más de 50% del gasto en la SG

La acumulación de atribuciones de prevención del delito, *operativos*, inteligencia y administración de cárceles federales derivó en un gasto esencialmente policiaco para la Secretaría de Gobernación (SG), que este año dispone de 75 mil 3 millones de pesos, de los que más de la mitad "se concentran en temas de seguridad pública", concluyó la Cámara de Diputados mediante el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas. Este enfoque en el presupuesto de Gobernación se dio no sólo porque asumió las tareas que tenía la desaparecida Secretaría de Seguridad Pública, sino también por la decisión presidencial de hacerse cargo de la

Gendarmería y porque ahora el Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen) maneja dos partidas, que suman 7 mil 424 millones, prácticamente 10 por ciento de lo asignado a la dependencia. En un análisis sobre el presupuesto de la SG se explica que 40 mil 850 millones de pesos se destinarán a asuntos de orden público y seguridad interior, "para realizar actividades relacionadas con la prevención del delito y combate a la delincuencia".

La Jornada, p.9, (Enrique Méndez).

Pide el Senado a estados crear policías cibernéticas

A través de un punto de acuerdo promovido por la senadora del PRI, María Verónica Martínez Espinoza, y respaldado por legisladores de todas las bancadas, el Senado de la República exhortó a los estados de la República y al Distrito Federal a fortalecer y crear, en su caso, policías cibernéticas que permitan un combate más eficaz a nuevas modalidades de delitos por internet como la pornografía infantil, trata de personas, fraudes, extorsiones, amenazas y robo de identidad, entre otros. En los últimos años la delincuencia organizada ha hecho de las redes sociales un espacio para cometer actos ilícitos y enviar amenazas a adversarios y víctimas, por lo cual se exhorta a las entidades que cuentan con cuerpos de Policía Cibernética a fortalecer su operación e intercambio de información con las respectivas áreas federales y de otros estados.

La Crónica de Hoy, (Cecilia higuera), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809840.html.

El Universal, (Alberto Morales),

http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/pide-senado-a-estados-crear-policias-ciberneticas-212404.html.

Milenio, (Notimex),

http://www.milenio.com/politica/policia_cibernetica-Senado-delitos_Internet-Internet-delitos_0_230377211.html.

Internacional:

Al año, más de cien mil asesinatos en AL

Más de 100 mil personas son asesinadas al año en América Latina, pese a que la región avanza en la reducción de pobreza y desigualdad, lamentó el subsecretario general de la Organización de Naciones Unidas, Heraldo Muñoz, en Guatemala. "La región se ha establecido firmemente en el escenario internacional y avanza en crecimiento económico y estabilidad financiera, sin embargo, sufre la pesada carga de la violencia con más de cien mil homicidios por año", manifestó. "La mayoría de los países de la región tienen tasas de homicidios con índices de epidemia, según una clasificación de la Organización Mundial de la Salud", aseguró el funcionario, que presentó aquí un informe regional de Desarrollo Humano 2013-2014. El diplomático chileno consideró "preocupante" la situación de Centroamérica, donde el caso más grave es Honduras, con 86.5 homicidios por cada cien mil habitantes.

La Jornada, p.22, (AFP).

Vicepresidente venezolano y dueños de televisoras analizan programación y contenidos

El presidente venezolano, Nicolás Maduro, anunció hoy que el próximo domingo iniciará una jornada de movilización nacional por la paz y la vida, que incluirá una serie de consultas con el pueblo en el contexto del Plan de Pacificación de la Nación que será presentado el próximo 8 de febrero, encaminado a combatir la criminalidad. Por la noche, el vicepresidente José Arreaza encabezó una reunión en el Palacio de Miraflores con dueños y representantes de todos los canales de televisión de señal abierta y cable del país, con quienes discutió sobre los contenidos y la programación en general, y en especial sobre temáticas en las telenovelas. Arreaza hizo un llamado a los dueños y representantes de los canales de televisión a que se sumen al proyecto de paz que impulsan las autoridades. Resaltó la importancia de los medios de comunicación en la construcción de una sociedad de paz, y subrayó: "estamos ante un gesto de apertura del presidente Maduro". La Jornada, p.22, (AFP, DPA y PI).

Milenio, (AFP),

http://www.milenio.com/internacional/Maduro-Venezuela-Caracas-violencia-marchamovilizacion 0 230377443.html.

Más de cien hospitalizados tras combates entre policías y manifestantes en Kiev

El presidente de Ucrania, Viktor Yanukovich, en mensaje a la nación, advirtió esta noche el riesgo de que la "guerra (civil) y la violencia destruyan el país", en tanto se volvieron a vivir este lunes momentos de gran tensión en el centro de Kiev al ocurrir enfrentamientos esporádicos entre manifestantes radicales y policías que incrementan el número de heridos a varios centenares, de ellos más de cien hospitalizados, por ambos lados. Yanukovich pidió a los habitantes de Kiev y de otras regiones "no seguir a los que exhortan a la violencia y pretenden escindir el Estado y la sociedad y arrojan al pueblo ucraniano a los disturbios masivos". Sin nombrar a nadie en particular, el mandatario culpó de los enfrentamientos a quienes "provocan el derramamiento de sangre en su lucha por el poder". El ex presidente Viktor Yuschenko consideró que la

actual crisis "puede ser el primer episodio de una guerra civil" y criticó a los líderes de la oposición por "su incapacidad de superar sus divergencias, lo que resta autoridad a su propuesta política y radicaliza a los manifestantes".

La Jornada, p.21, (Juan Pablo Duch).

La Crónica de Hoy, (EFE),

http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809446.html,

http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809787.html.

Milenio, (EFE),

http://www.milenio.com/internacional/Ucrania-protestas-Kiev-manifestaciones 0 230377304.html.

La ONU apela al "diálogo constructivo" en Ucrania para evitar más violencia

La Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, Navi Pillay, apeló hoy a un "diálogo constructivo, inclusivo y sostenido en el tiempo", en Ucrania para evitar una mayor escalada de disturbios, a raíz de la nueva legislación que entra hoy en vigor y que limita algunos derechos fundamentales. Pillay expresó su "profunda preocupación" por el paquete legislativo aprobado el pasado jueves, que restringe el ejercicio de los derechos de libertad de asociación, expresión y asamblea, además de imponer sanciones que incluyen penas de prisión en caso de incumplimiento. "Hago un llamamiento a las autoridades a suspender la aplicación de esas leyes para dar tiempo a una revisión exhaustiva de su contenido, que debe cumplir con las normas internacionales de derechos humanos y las obligaciones contraídas por Ucrania en los tratados que ha ratificado", señaló en un comunicado divulgado hoy en Ginebra.

La Crónica de Hoy, (EFE),

http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809876.html.

Irán cumple acuerdo nuclear y frena el enriquecimiento de uranio

Irán cumplió hoy con el primer paso del acuerdo nuclear alcanzado el pasado 24 de noviembre con el Grupo de los 5 más uno, al suspender el enriquecimiento de uranio a 20 por ciento durante seis meses. En repuesta, Estados Unidos y la Unión Europea (UE) anunciaron que suavizarán las sanciones contra la república islámica. La suspensión del programa de enriquecimiento de uranio empezó a media jornada de este lunes en presencia de los inspectores de la Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA), encargada de hacer un informe sobre las operaciones.

La Jornada, p.20, (AFP, Reuters y DPA).

La Crónica de Hoy, (Agencias),

http://www.cronica.com.mx/notas/2014/809790.html.

El Universal, (Agencias),

http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/levantan-ue-y-eu-sanciones-a-iran-85654.html.

Milenio, (DPA),

http://www.milenio.com/internacional/Iran nuclear-Union Europea levanta sanciones 0 230377193.html.